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Roma, 17 dicembre 2023 

 

Cari Colleghi e Colleghe, 

mi rivolgo a voi con profondo senso di appartenenza alla nostra Comunità per 

presentare le note programmatiche associate alla mia candidatura alla presidenza della 

SIEm per il triennio 2024-2026. 

In questa elezione mi è stato chiesto da amici di diverse Unità di tutta Italia un impegno 

personale al servizio della SIEm come Presidente. Prima di formalizzare la mia 

candidatura, ho sentito la necessità, condivisa con il nostro decano, Prof. Costantino 

De Angelis, e con l’attuale Presidente della SIEm, Prof. Giuseppe Mazzarella, di 

avviare un dialogo diretto con i rappresentanti di tutte le Unità per conoscerci meglio, 

per condividere visioni, casi di successo e criticità e per valutare il potenziale beneficio 

per la SIEm di una mia eventuale presidenza. Ritengo, infatti, che in questo momento 

storico la SIEm necessiti di un Presidente che goda del più ampio e sostanziale 

consenso possibile. I tre incontri di Bologna, Napoli e Roma, splendidamente 

organizzati dai Proff. Alessandra Costanzo, Maurizio Migliaccio e Fabrizio Frezza che 

ringrazio di cuore, sono stati un esempio vissuto di democrazia sostanziale e mi hanno 

convinto a scrivere oggi questa lettera a tutti voi. 

Se eletto, penso a una leadership “gentile e inclusiva” che incarni il principio dei 

Moschettieri: “Uno per tutti, tutti per uno”. La leadership “gentile” alla quale mi ispiro 

si basa sull'ascolto attivo, sull'empatia e sul sostegno reciproco; una leadership 

“inclusiva” significa garantire uno spazio sicuro per il confronto e l'espressione libera 

delle idee, valorizzare ogni singolo membro della nostra Comunità, riconoscere la 

diversità di competenze e di storia di ciascuno, fare crescere la nostra Comunità in 

modo coeso e costruttivo. 

Credo fermamente, infatti, che il successo dipenda dalla collaborazione e dalla 

condivisione delle responsabilità, evitando la centralizzazione delle decisioni, l’uomo 

solo al comando. Intendo formare, a partire dagli organi statutari, una “squadra di 

governo” che rifletta le peculiarità e le storie di tutte le anime della SIEm e di ciascuno 

di noi, chiamando tutti coloro che lo vorranno a un impegno personale, convinto, su 

temi sentiti, di proprio interesse. 
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Inoltre, considero essenziale promuovere un rinnovamento generazionale all'interno 

della SIEm, favorendo l'ascesa alla guida della Società di colleghi nella fascia d'età dei 

40/50 anni. È mio impegno assicurare che la SIEm sia un terreno fertile per la crescita 

di giovani talenti e assicurare così un futuro dinamico e innovativo alla nostra 

comunità. 

Reputo fondamentale che il programma di governo sia il risultato di un processo 

decisionale collettivo che tenga conto delle voci di tutti, dove nessuno conti di più o di 

meno rispetto a nessuno e nessuno abbia il potere di veto su qualcuno o qualcosa. 

Coerentemente con questa visione curerò la creazione di gruppi di lavoro dedicati a 

temi specifici quali, per citare solo quelli emersi fino ad ora nei vari incontri, la 

didattica e la ricerca, i rapporti con le istituzioni e i settori scientifici vicini, la Riunione 

Nazionale di Elettromagnetismo (RiNEm), le relazioni con le grandi aziende, la 

promozione del ruolo cruciale dei campi elettromagnetici nelle politiche nazionali 

dello sviluppo sostenibile, dell’economia circolare, dello spazio e del mare, la 

partecipazione attiva a eventi pubblici di disseminazione come festival e 

manifestazioni. Questi gruppi di lavoro saranno fondamentali per sviluppare strategie 

mirate e per affrontare con efficacia le varie sfide, cogliendo al meglio le opportunità. 

In particolare, per la didattica l’obiettivo è quello di rilanciare la centralità dei corsi di 

elettromagnetismo nelle lauree triennali e magistrali a partire dalla ricognizione dei 

punti di forza e di debolezza esistenti, rafforzandone il ruolo nel rigoroso rispetto 

dell’autonomia di ciascun Corso di Laurea. 

Per i rapporti con le istituzioni, come i Ministeri, l’ANVUR, il CUN e la CRUI, mi 

adopererò personalmente per creare, ove mancante, e mantenere un dialogo diretto e 

costruttivo, ove già esistente, promuovendo gli interessi e le necessità della nostra 

comunità scientifica. 

La collaborazione con i settori scientifici vicini, come le telecomunicazioni, 

l'elettronica, l'informatica e l'automatica è strategica. È necessario creare sinergie ed 

evitare l’isolamento. 

Il successo della RiNEm deve essere una delle nostre priorità, mirando a renderla un 

evento sempre più partecipato, di riferimento nel panorama scientifico nazionale e 

internazionale e di crescita per i giovani ricercatori del nostro settore. 
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Per quanto riguarda i rapporti con le grandi aziende, è quanto mai necessario e 

opportuno lavorare per creare partnership strategiche che possano recare benefici sia 

al mondo accademico sia a quello industriale, promuovendo ulteriormente le attività di 

ricerca e sviluppo in ambito elettromagnetico. 

Infine, bisognerà impegnarsi a evidenziare e sostenere il ruolo cruciale dei campi 

elettromagnetici sui temi della sostenibilità ambientale, dell’economia circolare e delle 

politiche dello spazio e del mare, promuovendone l’importanza in questi settori 

strategici. 

Sono profondamente convinto che, lavorando insieme, possiamo portare la SIEm verso 

nuovi e ambiziosi traguardi. Vi chiedo quindi di considerare la mia candidatura, non 

solo come un mio impegno personale, ma soprattutto come un invito a partecipare 

attivamente a un progetto di crescita collettiva per il bene di tutti. 

 

Con stima, 

 


